

Colonia Koe Pyta I, Barrio Virgen de la Asunción, Distrito de Chore, Departamento de San Pedro, Paraguay

San Pedro es uno de los departamentos más pobres del Paraguay. Allí la mayoría de la población es campesina, es decir, viven de la producción agropecuaria, y pertenecen a la pequeña agricultura familiar. La Coordinadora Departamental de Mujeres de San Pedro se formó en febrero de 2011 y es un espacio que nuclea organizaciones de base de mujeres campesinas. Actualmente, la Coordinadora reúne un total de 100 grupos agrupados en 11 distritales, sumando alrededor de 2.400 mujeres organizadas. En la Coordinadora las organizaciones están representadas por 19 mujeres elegidas en la asamblea anual.

Desde la perspectiva de los grupos de mujeres, la instancia de la Coordinadora les posibilita dar fuerza a sus reclamos y que sus voces sean escuchadas en los gobiernos locales, regional y nacional, a los cuales buscan interpelar y expresar sus necesidades como mujeres. Su proyecto “Fortaleciendo nuestra participación cívica como mujeres organizadas” propone reunirse, discutir y generar propuestas concretas a las autoridades gubernamentales. Es una preocupación permanente en el grupo, la idea de no ser utilizadas por los candidatos y los gobernantes. De esta manera, se disputan las formas de hacer política a los candidatos, y la forma de relacionarse como ciudadanas con la política antes y después de los comicios. Si bien la Coordinadora ha resultado ser una instancia productiva desde donde proyectarse, reconocen la necesidad de unirse, organizarse mejor y posicionarse políticamente en distintas circunstancias.

